

Editorial.

## UN COMERCIO INFAME

Un ilustre periodista francés viene ocupándose estos días, en una serie de emocionantes crónicas, de los estragos que hace en la vecina república el morbo de las drogas heroicas. Es un espectáculo trágico y desgarrador el que pinta el cronista. Criaturas triunfantes y felices antes del vicio de la «cocca» se hunden en una sima de abyecciones y de terribles tormentos físicos y morales, para acabar muriendo, entre andrajos y miseria, en una *maison de nuit* o en el quicio de un portal.

Hay un relato sobre todos, que conmueve e indigna. Una «estrella» famosa, que arrastraba lujosos trenes y tenía un palacio, una mujer bella y triunfante a quien una corte de admiradores sahumaba a diario con sus adulaciones, cayó en el vicio de la cocaína. A los pocos meses, ajada su belleza, destruídas y arruinadas sus facultades de artista, la bella cortesana se arrojaba en el lod de una callejuela de la «rive gauche» frente a un cosaco de guardarropía que guardaba la entrada de un cabaret. Con un puñado de monedas que había mendigado vergonzosamente, pedía a gritos un gramo de la droga. Extraviada y delirante no se daba cuenta de que podía ser sorprendida por la policía.

Del cabaret salió una lujosa mujer que, ayudada por el «cosaco», cargó con la infeliz, metiéndola en una charolada *limousine*, que se alejó de aquel lugar.

Episodios como este menudean tanto en París y en todas las grandes ciudades francesas, que se ha creado un estado de inquietud nacional del que son un reflejo las crónicas de Marcel Nadaud, que publica el «Petit Journal».

Comerciantes honorables que quebran. Militares valientes que desertan de sus puestos y de sus deberes. Mujeres honradas que buscan el dinero para su vicio a costa de la deshonra propia y la de su hogar. Muchachitas provincianas, virtuosas y trabajadoras, que en una tarde dominguera inician su declive hacia el vicio y la corrupción con un adarme de la infame «poudre».

Los más sutiles recursos de la picaresca se ponen en práctica para burlar la vigilancia de la policía. Un aviador, famoso «cas» durante la guerra europea, a quien se conoce en las academias del vicio y de la bria con el nombre de «La Patatte», ha llegado a introducir cocaína dentro de un neumático, mezclada con los polvos de talco de que vienen provistos.

Describe el cronista la llegada de «La Patatte» al cabaret, ante la avidez de los concurrentes que se empujan y se apiñan a su alrededor. El bribón, orgulloso del éxito de su celestestico ardid, sonríe socarronamente y dice a sus clientes con cinismo:

—Dispensaréis el saborcillo a talco. Pero es de primera calidad.

El vicio destructor irradia y avanza de tal manera que no es solo en Francia, es en España y en América donde comienza la peste moderna a hacer estragos.

Nadie sabe de donde vienen las drogas. Nadie imagina de donde pueden suministrarse el polvillo blanco estos agentes que ejercen la más asquerosa y villana de las tercerías.

A un pasajero de un barco español que hace escala en los puertos del Norte se le han decomisado en Habana grandes cantidades de cocaína y morfina ocultas en latas de sardinas de doble fondo.

En Madrid, en Barcelona, en el propio y pacífico Santander se han descubierto en varias ocasiones tráfico ilegales de

drogas heroicas. Pero la policía es impotente para ejercer una acción que ataje el aumento del vicio.

Porque de una parte proveedores sin conciencia, de otra agentes habilísimos y de otra las pobres víctimas, contribuyen a hacer inútil una labor policíaca.

¿Habrá que resignarse a que avance en nuestra Patria el morbo moderno, a que tengamos en breve que lamentar espectáculos como los que hoy conmueven a Francia y han dado tema a las crónicas de Marcel Nadaud?

Creemos que se está a tiempo de ejercer una acción gubernativa profiláctica de la nueva peste.

¿Cómo? Es difícil, muy difícil. Y contra la droga heroica no se pueden adoptar temperamentos suaves. Hay que poner remedios... heroicos también.

A nuestro parecer el único que existe es el de prohibir en absoluto la venta de estupefacientes a nadie que no sea el Estado mismo. Crear en las Inspecciones provinciales de Sanidad, o en otro organismo similar, depósitos para el suministro exclusivo a las farmacias; *estancar*, en una palabra este servicio.

La farmacia, por su naturaleza, por su solvencia científica y, más que por nada, por la solvencia moral ya tradicional en los farmacéuticos españoles, es de por sí suficiente garantía para que no se haga de la droga heroica otro uso que el medicinal según prescripción facultativa.

Encomendar al comercio en general, por muy honrado que sea, el suministro del opio, la cocaína, la morfina, el éter, etcétera, etc., es un gran peligro.

Quizá no sea legalmente viable, según la legislación vigente, lo que nosotros proponemos; pero para las ocasiones son las leyes.

Se ve avanzar sobre España la sombra de este terrible azote de razas y de pueblos. Esta horrible carcoma que puede destruir en pocos años la potencialidad de un pueblo, su músculo, su cerebro y su corazón.

Toda voz de alerta que suene en los ámbitos de la patria, puede ser una voz profética. Los oídos sordos pueden ser responsables de un irreparable mal.

### Los orímenes de un español

## Mató a un compañero e hirió a otros nueve

SAIN-ETIENE.—En la noche del 15 de agosto se desarrolló un terrible drama en el fondo de uno de los pozos de Mars.

Un minero español llamado Juan López Carrillo, de 36 años, domiciliado en la Colonia española de Meon, tuvo un asceso de furor repentino, y en la galería donde trabajaba mató a hachazos a un compatriota e hirió gravemente a otros nueve.

No se consiguió dominar a Carrillo más que después de una caza sangrienta.

Sometido a un prolongado examen mental, los médicos acaban de certificar su demencia, y por lo tanto la irresponsabilidad de sus crímenes.

### De la provincia.

#### Tránsito de carreteras interceptadas

El temporal de nieves ha interrumpido de nuevo el tránsito de toda clase de carruajes por el kilómetro 6 de la carretera de Peñas Pardas a Selaya, y ha hecho difícil la circulación de automóviles en el Puerto del Escudo.

### El ferrocarril Santander-Mediterráneo.

## Una aclaración y unos comentarios.

Unos días después de publicar en estas mismas columnas la conversación que tuve el gusto de celebrar en Madrid con don Guillermo Solms, presidente del Consejo de Administración del Santander-Mediterráneo, noté entre líneas erratas de una importancia tal, que requerían una rectificación inmediata. Se trataba de cifras más que de ideas, pero como quiera que sobre todo en asuntos de esta monta los números están lógicamente unidos a la importancia de los mismos, la citada rectificación se impondrá, aparte de la obligada colaboración ciudadana, por la sinceridad del oficio y la independencia del lector y aun de aquellos que intervienen de una manera directa en proyecto tan beneficioso.

Sin embargo han pasado bastantes días y no perdemos nada ni el lector ni el cronista con recordar nuevamente la enorme importancia de este ferrocarril (verdaderamente trascendental para la vida de la Montaña). Con esto, tiene ya una excusa honrosa la tardanza de la aclaración sin perjuicio de que, para el articulista, existan todavía otras que sentaron plaza, precisamente, por buscar un mayor interés en beneficio del público en asunto como éste que podemos calificar de verdadero negocio nacional.

En el día oportuno llegó hasta nosotros la noticia del aplazamiento de la inauguración de las obras, en el sentido oficial, toda vez que, en las obras, por sí, se trabaja ya desde el mes de diciembre de una manera práctica. Pensábamos y pensamos, naturalmente asistir a la inauguración oficial que ahora, por los principios de primavera, seguramente, tendrá todo el esplendor necesario y desde luego con la asistencia de S. M. el Rey y el Gobierno.

En una o varias crónicas en derredor a tal acontecimiento, antes y después, con todos los datos precisos recogidos en su mejor fuente hubiésemos rectificado y ampliado nuestras noticias respecto al ferrocarril marino. Un poco largo el plazo, hacemos hoy con sumo gusto (las necesarias aclaraciones).

En dicha entrevista al referirnos a gastos y con palabras del financiero señor Solms, señalábamos en dos millones de pesetas lo invertido en calidad de derechos reales, impuestos, constitución, timbres, etcétera, cuando en realidad, ha sido más del doble de dicha cifra y aún un poco más, puesto que sobrepasa a la cifra de cinco millones de pesetas esta partida. De igual manera, por lo que se refiere a la cantidad guardada en la Caja de Depósitos del Gobierno para garantizar la ejecución de las obras, que decíamos, siete millones cuando son ocho. Y aún llevamos más lejos nuestro mal hilvanado orden acaso por poco duchos en estos trámites, pues dejamos de consignar lo gastado ya en obras, compra de materiales, etc., y que es nada menos, que la cantidad de siete millones de pesetas.

De tal suerte, que para demostrar con el calor y entusiasmo, al mismo tiempo que la altura financiera, con que se han emprendido las obras de este proyecto, resumiendo y ahora creemos que sin temor a equivocarnos, la Compañía lleva gastados ya más de treinta millones de pesetas.

Ante lo gráfico que resultan, estas cifras resulta un poco pueril seguir hablando de la importancia del ferrocarril Santander-Mediterráneo. Sin embargo, no podemos sustraernos a ello, para lograr en lo posible aun desde nuestra pequeña tribuna regionalista, le-

vantar todo lo más que se pueda y se debe, el espíritu popular para la obra que supone el mejor ensanche de la vida comercial en la región cántabra.

Indudablemente y desde aquellos días emocionantes en que se tuvo noticia de la concesión en Santander, todo el mundo sigue con el interés que merece obra tal, particularmente aquellos para quienes la prosperidad de la tierra es algo propio, y asimismo por nuestras primeras autoridades locales. Todas las grandes empresas que benefician de lleno a una región necesitan del concurso moral de ésta, y no pocas veces también del material, aunque en el caso presente se esté afortunadamente muy lejos de esto.

En nuestra información primera hicimos constar con la delicadeza debida, el interés que siente particularmente por nuestra ciudad, aquél que representa realmente la empresa del ferrocarril. Dimos por seguro que para este Sr. son inolvidables los días en que su nombre era toda la esperanza montañesa y la ciudad daba una prueba más de su hidalguía antañona. Así lo prueba su agradecimiento que todavía se

hará más patente en fecha no lejana.

Pero es muy necesario que esta conveniencia no sólo no decaiga, sino que se acentúe cooperando entre todos para cimentar el optimismo preciso para esta honda labor, siembra cuyos frutos no pueden siquiera calcularse puesto que han de ser infinitos.

Noicias que nos llegan de la meseta lejana, de campos de Soria, hacia tierras de pinares y camino de Burgos, dicen con qué alegría se recibe en aquellos pueblos tristes la llegada de unos hombres exóticos que hablan «en francés» y con unos sombrerillos de clown. Son los ingenieros ingleses del nuevo tren que aun sin demostrarlo, sienten un poco de emoción ante la alegría de las gentes sencillas que les bendicen, porque hasta les parece mentira que pronto llegará a ellos el mismo aliento de nuestro mar.

He aquí, pues, unidas en lo posible la importancia de esas cifras que habrá que rectificar y el hilo íntimo, el sentimiento al que por fin se hace justicia de la victoria moral que supone juntamente este Santander-Mediterráneo.

MILLÁN BORQUE

De paso...

## Hablemos de mis compañeros

Hoy no hallo tema local para la crónica; no pasa nada, y lo que pasa—como ciertos vedados de ricos—tiene un cartel que dice: «Veda», que es tanto como dar el ¡Alto, quién vive...? o ¡fij un «Se prohíbe el paso», teroz.

En vista de ello y para no caer de bruces en el código y menos en la inmundicia prisión de Santa María Egipcíaca: la pecadora que con María Magdalena han glorificado el más ruin pecado con el más encendido arrepentimiento, pasaré un ratito hojeando y ojeando—que ambas cosas se hacen a la vez—dos libros del más ingenioso de los humoristas españoles.

Claro que al leer esto habrán ustedes dicho sin titubear alguno. —Ese es Fernández Flórez, no? Justamente, Wenceslao, el gran Wenceslao merece hoy unas líneas de este cronista residenciado, por su gusto—hasta ahora—en la Montaña.

La «Editorial Atlántida», que guía Artemio Precioso, y que como en la novela corta—«La Novela de hoy»—, ha conseguido agrupar, conquistar a fuerza de dinero, a las firmas que más público tienen en el mercado del papel impreso, piensa hacer con el libro, ha firmado con el siempre interesante Fernández Flórez un contrato que le autoriza a dar a la luz cuanto produ-

ca, y cuanto de lo que produjo esté agotado.

Ahora, hoy, «Silencio», la novela más inquietante que parió su pluma, torna a la venta con su tercera edición, es decir, con su quince mil millar, y aunque la leímos, hemos vuelto a leerla regocijadísimos, intriguadísimos.

Y nada diré de «El secreto de Barba Azul» que yo considero, por lo ártico, la obra guía de la humorística española moderna.

Luego de «Los intereses creados», de Benavente, sátira cruda, cruel, de costumbres y vicios humanos, «El secreto de Barba Azul» es—por parentesco de valía—algo demoleedor, que mucha gente—ochoños que leen—no ha visto.

Yo, amante de la literatura al extremo de ser su esclavo, loco por el arte que a veces me maltrata con disciplinazos de cólligo, confieso honradamente, que si hubiera escrito «El secreto de Barba Azul» o algo semejante a «El secreto de Barba Azul», dariame por satisfecho.

Declaración tal, que es sincera hasta lo hondo, quiere decir, lector, que si no conoces tal novela, apresúrate a comprarla.

Regalo más gustoso no has de hallarlo en la literatura de ahora. Es un regalo soberbio que hace pensar, sonreír y... ¡cállalo! bur-

Agencia funeraria de Hijos de C. San Martín :: Teléfono 481

SEPTIMO ANIVERSARIO DEL SEÑOR Don Ceferino San Martín y Martín Falleció el 5 de marzo de 1918 Habiendo recibido los Stos. Sacramentos y la Bendición Apostólica R. I. P. Su viuda, hijos, hijos políticos, nietos, hermanos, sobrinos, primos y demás parientes, Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y asistan a los funerales que, por el eterno descanso de su alma, se celebrarán mañana JUEVES, a las DIEZ de la mañana, en la iglesia parroquial del inmediato pueblo de San Román, favores por los que quedarán reconocidos. Santander 4 de marzo de 1925. El Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

larse un poco de ciertas cosas que muchos veneran... odiando.

La exaltación de Vidal y Planas, más ardiente cada vez, acaba de producir una novela amarga como cuanto escribe y vive que «Cielo y tango» titula.

«Ángel perdido»—como en su intortunio se llama y yo os lo que no miente—, sale de nuevo a la liza para salvar a las pobres mujeres que el hambre arrojó a la ciénaga del pecado mortal.

Es una novela esta tan sentida, tan honda, tan verdad, que angustia, daña y lleva al lector hasta un final de tatalismo irreparable.

¿Contar el asunto? No. Estas líneas que van al principio de «Cielo y tango», os dirán de lo que se trata.

«... tú, que puedes, pega estas cartas, como pasquines, en el pecho del planeta; quiero decirte que las publiques... ¡Oh, si mi dolor sirviera para evitar nuevas caídas! Si un día supiera yo que la exhibición de mis intortunios había logrado salvar de la perdición a una sola muchachita buena, entonces sería casi feliz en mi desgracia, porque ya no pensaría en los nuevos dolores que aun me esperasen, sino en la recompensa eterna que habría de darme Dios...»

¡Qué extraño hombre! Tiene alma de santo, acciones de pícaro y, es, contra todo y sobre todo, un buen artista al que hiera el intortunio con saña más que criminal.

¡Decididamente Vidal y Planas, más que odios, merece cariños; su intención le salva; por sobre su sino fatal pone el resplandor de sus intenciones cristianísimas.

De los hermanos Graciani no conocía más que dos cosas de teatro y tres o cuatro cuplés tamosos. Ahora, muy galanamente por cierto, miro que publican una novela que «El maleficio del tapete verde» se titula.

A mí esta novela me gusta mucho; es suave, intriga, está bien, muy rebien dialogada, y sobre todo, es de una finalidad moral que se agradece.

El tipo de Rosendo que acaba con el ruitán explotador de los juegos españoles; la escena rápida pero intensa que sirve de base a dicho final; la maestría—poco frecuente en principiantes, que informa el desarrollo del humano asunto—es plausible, merece loores.

En toda la obra hay variedad, colorido, interés, cosas nuevas, tipos de fuerza grande, sucesos bien llevados...

Es, en fin, un libro bueno, que promete, en Francisco y Antonio Graciani, dos novelistas de cepa.

Lo dice, su alejamiento de lo manido; su indiferencia por lo fácil y—por puerco—, buscado; lo dice, sobre todo, por la pujanza juvenil que florece en toda la trama. Enhorabuena, pues.

FERNANDO MORA.

Entre españoles.

## Trágica partida de cartas.

BEZIERS.—En un café de la calle de Tourventose se produjo una discusión entre varios españoles a consecuencia de las incidencias de una partida de cartas.

Uno de los jugadores llamado Vicente Ponsola disparó a bocajarro dos tiros de revólver sobre su compañero de partida José García, de treinta años hiriéndolo gravísimamente en el vientre. Ponsola logró huir.

Viaje de recreo.

## Dos príncipes a Marruecos.

BORDEAUX.—El príncipe Valdemar, de Dinamarca, y el príncipe Jorge, de Grecia han embarcado en este puerto en el trasatlántico «Haiti», con rumbo a Marruecos por cuya región se proponen realizar un viaje de recreo.

Disparos misteriosos

## ¿Se trata de un crimen?

GRENOBLE.—Durante la noche última se ha desarrollado en el puente de la Puerta de Francia un suceso misterioso.

Varios vecinos de los alrededores operon claramente algunos disparos de revólver, y esta mañana grandes manchas de sangre aparecían en la calle.

Se cree que un hombre ha sido asesinado y su cadáver arrojado al río Iser.

Hallazgo macabro

## En el rincón de una escalera se encuentra un cadáver

TUNEZ.—Desde hace varios días los vecinos de una casa de la calle Tanneurs, se veían molestados por un olor nauseabundo que se desprendía de un rincón de la escalera.

Por fin se decidieron a realizar investigaciones, y éstas dieron por resultado el descubrimiento del cadáver de una persona cuya muerte ha debido tener lugar hace cuatro días por lo menos.

## DE SOCIEDAD

Hemos recibido un ejemplar de «El libro del Mah-Jongg», original de nuestro querido compañero E. Tagle. Es el mejor tratado de este tan interesante juego que se ha escrito en ningún idioma. Felicitamos a nuestro compañero y le auguramos un gran éxito.

Eritas importantes.

En la crónica de ayer se escaparon varias, que el buen criterio del lector habrá subsanado.

Nada tiene de particular esos descuidos en la diaria faena del cajista. Pero hay dos que quiero rectificar, porque los dos errores materiales me hacen decir cosas que yo no pensé.

Donde yo escribí: «Con la misma tenacidad que ponían en sus empresas los amarillos hijos del imperio florido...», apareció como escrito por mí: «... los amarillos hijos del infierno florido...» Lo cual es bien distinto de mi pensamiento. Sólo al demonio se le puede ocurrir ir a buscar flores al infierno.

Casi al final, escribí: «Las garras del dragón sgrado hicieron presa en los habitantes de occidente.» Una mala inteligencia de mi letra enrevesada, me hizo decir: «... hicieron presa en las habitaciones de occidente.» ¡Rara presa para un dragón oriental!

Antes de que se enteren los descubridores del «Mah-jongg» de que, entre el cajista y mi mala letra, los han llamado hijos del infierno, quiero hacer la rectificación, para nuestra tranquilidad. LISARDO.

Los sucesos.

## DE AYER A HOY

«La bolsa, o la vida!»

Por los agentes del señor Juárez han sido detenidos José Seguro, Ardorica, Lorenzo Clemente de la Fuente y Juan Alvarez Vázquez, que se dedicaban a la mendicidad empleando la convincente fórmula petitoria «¡la bolsa o la vida!» o cosa parecida, con lo que amedrentaban a las personas que pedían.

Los «delicados» mendigos han pasado a cumplir quince días en la cárcel.

Compendio de diario «LA REGION»

EL NUEVO HOSPITAL

—¿Qué tal va eso?—me dicen invariablemente al verme cuantos me conocen. E invariablemente también contesto: —¡Bien! La cosa marcha. Es toy completamente satisfecho. —Muy lento, ¿verdad? —¿Lento? ¡No! Es ya una vena inagotable de dinero. Un hilo ahora, como ocurre en los manantiales de los ríos, aun de los más caudalosos. Y estamos en el manantial; y no se olvide usted que se trata del obrero, cuyas cantidades humildes no pueden elevar la suma repentinamente. Yo no conté con que el primer millón iba a recaudarse con el óbolo del pobre en uno, dos ni tres meses. ¡Hubiera sido infantil! Conté con que el obrero fuera respondiendo con su haber a mi palabra y el obreiro ya ve como responde. El que la suscripción suba como la espuma será después, cuando acuda yo a los ricos. ¡Dios me de que hoy ninguno de los pobres se niegue, porque ese su sacrificio significa el primer sillar del edificio de la recaudación! Y teniendo todo esto en cuenta ¿crece usted que la recaudación va mal? Yo le voy a hacer a usted un balance que le demostrará cuán favorable es nuestra situación financiera. Además de las 12.677 pesetas cincuenta céntimos que figuran en las listas y a mí entregadas, existe una partida también en mi poder de más de 400 pesetas que algunos sacerdotes me han enviado y que no quiero unificar con la general, hasta que reciba el donativo del Clero en su totalidad. Cerca de otras 400 ingresadas en el Banco por los empleados de la Diputación: unas 250 recaudadas en el «Royalty» y entre la dependencia de don Ladislao del Barrio; unas mil pesetas entregadas por los empleados del Banco de Santander; y otras pequeñas cantidades que hacen ya un total de unos tres mil duros, que se han recaudado en poco más de quince días. Para empezar no está mal ¿eh? Esto quiere decir que a este paso y contando solo con el obreiro, para fines de año habremos llegado a los sesenta mil duros más que menos. Digo que contando solo con el pobre; pero a este caudal ha de sumarse indudablemente la afluencia de los comerciantes a quienes dió ejemplo don Manuel de la Aldea, y después los ricos a quienes sería injuriar, el creer tan sólo que no se han de sumar al general movimiento. Además la juventud generosa, activa y entusiasta va a empezar un programa que nos traerá ríos de oro. El cuadro artístico «Cervantes» que dará muy pronto una función teatral en el Gran Cine ma; más tarde, allá por la Pascua de Resurrección, las jóvenes del Sindicato Católico, nos obsequiarán con la representación de una famosa zarzuela; después el estreno en el Pereda, de una obra de interés, de emoción y de admirable trama que se debe a la pluma de una persona de gran prestigio de Santander; luego una becerrada por jóvenes conocidísimos en la capital, y que traerá a la plaza a la provincia entera, sabiendo el fin benéfico que perseguimos. Y por último, hace unos días que me indicaron que «La Unión Santonesa» posee una copa de plata con baño de oro, valorada en mil pesetas, de gran valor artístico y que mere ce la pena de que sea disputada en un torneo reñidísimo de fut-

bol que podría organizar la Federación Montañesa, dejando los beneficios para el nuevo Hospital. Yo brindo esta idea a la Federación, para ver si consigue la cesión de dicha copa y ultimar el partido que seguramente ha de ser el más interesante de los celebrados en Santander. Todo esto quiere decir que teniendo a nuestro lado a esta juventud viril, llegaremos pon fin a hacer el nuevo Hospital. ¡Vaya si llegaremos! El valiente movimiento de los jóvenes y los humildes, empujará sin remedio, tarde o temprano, a las demás clases sociales, porque en este asunto nadie que sea montañés, puede contemplar tal falta con los brazos cruzados. ¡Sería con mucha razón el desprecio de toda la sociedad santanderina!

Manuel García Villegas. Capellán del Hospital.

Suscripción para el nuevo Hospital.

Suma anterior, 12 517,50. Don C. M. B., 25. Dependencia de la Casa «Vda. de Fernán dez Baldor», de Solares: Doña Antonia de la Gándara, 10; don Feliciano Aldazábal, 15; Emeterio Setián, 10; Federico Fernández, 6; Juan J. Trueba, 6; Rosendo Fernández, 6; Máximo Cárcoba, 7; Gustavo Maza, 5; Luis García Monar, 10; Dámaso Gutiérrez, 5; Angel Portilla, 5. Una Hija de María, 50. Total general, 12 677,50.

Banco de Santander Fundado en 1857.

Con sujeción a lo dispuesto en el artículo 25 de los Estatutos y previo acuerdo del Consejo de Administración, se convoca a los señores accionistas de este Banco para la Junta general ordinaria, que se reunirá en el domicilio social el día 21 del corriente, a las cuatro de la tarde, al efecto de someter a su examen y aprobación las cuentas y balances, así como la Memoria correspondiente al último ejercicio; debiendo también procederse a la renovación reglamentaria del Consejo. En virtud de lo que estatutariamente se halla establecido, para concurrir a la junta de que se trata, deberán los accionistas obtener papeleta de asistencia, que se expedirá por la Secretaría hasta tres días antes del señalado para celebrar aquella. Santander, 3 de marzo de 1925.—El presidente del Consejo de Administración, Saturnino Briz Larín.

¿Calzados? LEGAZ EL HACHA Calle de Somorrostro, núm. 1

Vida religiosa Los jueves y viernes de las Marías.

La misa, exposición del Santísimo Sacramento de once a una, la bendición y reserva, y además actos que como de costumbre se celebrarán mañana y pasado mañana en la iglesia de la Anunciación, serán aplicados por las intenciones de las señoras de Rivas, y por el alma de don Eusebio Sierra, respectivamente. Los cultos de primer jueves se trasladan segundo, día 12.

Vicente Carrero Barnet Médico cirujano Partos y enfermedades de la mujer Becado, 5, 2.º-Teléfono 10-46 Consulta de doce a una.

Una nota de la sección de Abastos.

Por la sección de Abastos se hace pública la siguiente nota oficial: «Por la Jefatura del Laboratorio municipal de verificación de leches de esta capital, cumplimentando las órdenes recibidas del Excmo. señor gobernador civil, presidente de la Junta provincial de Abastos, se han reconocido en estos últimos días 42 muestras de leche, de las cuales fueron inutilizadas nueve, que en cantidad de 207 litros se encontraron adulteradas y por lo tanto, en malas condiciones para el consumo. Teniendo en cuenta que dicha adulteración constituye un fraude en la venta de leche, por la citada Junta provincial de Abastos se han impuesto a los contratadores las multas siguientes: De 100 pesetas a don Secundino López, de Heras; don Cándido Lavín, de Peñacastillo; don José Roiz, de Nájano; don José Camus, de Solares; doña Leocadia Cobos, de La Reyerta; don Casimiro Fernández, de Adarzo; y doña Carmen Pérez, de Igollo. De 50 pesetas, a la señora viuda de Uretá y don Manuel Muñoz, de Monte. \*\*\* Deseando dicha Junta provincial de Abastos que tan importante artículo alimenticio sea expedito al público en las mejores condiciones de higiene y pureza, en breve se publicarán las instrucciones convenientes encaminadas a que por todas las autoridades municipales de la provincia, se le preste la atención que necesite y requiera, ya que se trata de un producto de tan imprescindible necesidad para los niños y enfermos. La inspección de la leche continuará verificándose con la mayor asiduidad y de esperar es que los expendedores de la misma en la provincia, se esmerarán en servir al público en las mejores condiciones de pureza, para no verse castigados con la pérdida del lácteo líquido y la sanción correspondiente, que será duplicada para los reincidentes y cobrada ineludiblemente por la referida Junta provincial de Abastos.»

Ateneo de Santander. Sección de Ciencias Morales y Políticas. Hoy, a las siete de la tarde dará su segunda conferencia sobre el tema: «La infancia abandonada y delincuente. Causas y remedios», el R. P. García Herrero. Al acto podrán asistir las señoras acompañadas de un señor socio.

Compañía Trasatlántica

Según cablegrama recibido en esta Casa Consignataria, el vapor «Cristóbal Colón», que salió de este puerto el 19 de febrero y de La Coruña el día 21, por la tarde, llegó a la Habana sin novedad el martes, 3 del actual, a las seis de la mañana.

CARBÓN «INDATOS»

Dirección: teléf. 2-65 Oficinas: 84

Compañía del Tranvía de Miranda.

El día 28 del pasado mes de febrero, celebró su junta general ordinaria de accionistas, la Compañía del Tranvía de Miranda, en la que se leyó la Memoria, balance y cuentas del ejercicio de 1924, siendo aprobadas, así como el reparto de utilidades obtenidas en dicho ejercicio. Según los datos aportados por el señor Director gerente, el estado de la Compañía es muy satisfactorio, habiéndose experimentado un aumento regular y total durante el pasado año, de 382 661 viajeros, que se debe casi exclusivamente a la vida propia de la población, lo cual garantiza la marcha progresiva y estable del negocio. Con el fin de fomentar la edificación en el extrarradio, la Compañía concederá abonos personales de cuatro viajes diarios al precio de diez pesetas al mes a las familias que habiten las casas que se hayan terminado en el pasado año y las que se construyan en lo sucesivo. Mucho celebramos el satisfactorio estado de esta Compañía y sus buenas disposiciones, para cooperar al engrandecimiento de nuestra capital.

De Astillero. Movimiento demográfico del mes de febrero.

Nacimientos. — Varones, 6; hembras, 9; total, 15. Matrimonios. — Ninguno. Defunciones. — Varones, 6; hembras, 4; total, 10. Causas de las muertes: Broncopneumonia, 4; meningitis, 1; cáncer, 1; tuberculosis, 2; arterio esclerosis, 1; uremia, 1.

CARTELERA

TEATRO PEREDA.—Teatro Piccoli, de Roma. A las seis y media y diez y media, «Alf Babá», «Los tres ratos de la gran vía», «Caza de mariposas» y «Salomé». GRAN CINEMA.—Hoy, a las seis, «Miel silvestre», drama en cinco partes, por Priscilla Dean; «Las tres hermanas», comedia en dos partes. Campeonato de Foot-ball, entre los equipos Español y Barcelona, en el campo del Europa, de Barcelona. SALA NARBON.—Hoy, a las seis, conclusión de la grandiosa serie novelesco-histórica: «El niño Rey». Tomado en los mismos palacios y jardines de Versalles. ¡Éxito inmenso! El domingo: «La casa de la Troya». ¡Éxito inmenso! PABELLON NARBON.—Hoy, a las seis, quinta jornada de «El niño Rey». La más bella y sugestiva de todas las series cinematográficas. «Un caso de urgencia» y «Pintor de brocha gorda», comedia, por Snub Polard. CINEMA INFANTIL (Calle de Benifaz). Sección continua desde las cinco y media, continuación de «El fantasma implacable», por Antonio Moreno y una comedia.

ROYALTY

Gran Hotel - Café - Restaurant JULIAN GUTIÉRREZ «TEA ROOM» Días de moda: domingos, miércoles y viernes. Espléndida orquesta.

Sombreros italianos de las marcas más acreditadas

Sombrerería de LUIS SANCHEZ Amós de Escalante, 8. Teléfono, 3-27.

Monte de Piedad de Alfonso XIII y Caja de Ahorros de Santander. BALANCE EN 28 DE FEBRERO DE 1925

Table with columns: ACTIVO, PASIVO, Ptas., Cts. Rows include Caja y Bancos, Cartera, Préstamos, Pólizas de crédito, etc.

VALORES NOMINALES Depósitos... 652.025,00 Depositantes... 652.025,00 Santander, 28 de febrero de 1925.—El Contador, Ricardo de la Concha.—V.º B.º: El Director Gerente, José Iglesias.

Noticias deportivas.

Futbol. Nota oficiosa.

En las «peñas deportivas», como es natural, no se habla de otra cosa (aparte pequeños comentarios sobre el partido Gimnástica-Racing), que de los partidos «cuartos de final».

Existe animación extraordinaria, al extremo que se han recibido en el Racing Club innumerables peticiones de localidades, tanto de Santander como de la provincia, incluyendo los clubs de la serie A. También demandan localidades de Guipúzcoa.

Deseando el Racing dar toda clase de facilidades a sus socios y cuantos deportistas deseen concurrir al partido del domingo próximo, admite peticiones de localidades, desde hoy hasta el sábado, en sus salones, Paseo de Pereda, núm. 5, entrada por la calle de Colosía, de diez a trece de la mañana y de cuatro a siete de la tarde, bien entendido que deberán recogerse el sábado antes de las nueve de la noche.

Este señor ha manifestado que seguramente será alineado en el partido contra Portugal, el delantero centro racinguista Oscar Rodríguez.

El campeonato de España.

Vamos a dar a nuestros lectores algunos detalles del campeonato de España que comenzó a disputarse el domingo último. Actualmente es campeón el equipo guipuzcoano Real Unión de Irún, que en mayo de 1924 disputó el título en «match» final al Real Madrid F. C., campeón del Centro, al que ganó por 1-0.

Los diversos campeones regionales, proclamados por sus federaciones respectivas, son los concurrentes a este torneo. He aquí sus nombres: Andalucía.—Sevilla F. C., de Sevilla. Aragón.—Real Sociedad Atlética Stadium, de Zaragoza. Asturias.—Real Stadium, de Oviedo. Cantabria.—Racing Club, de Santander. Castilla León.—Club Deportivo Español, de Valladolid. Centro.—Athletic Club, de Madrid. Cataluña.—Barcelona F. C., de Barcelona. Galicia.—Celta F. C. de Vigo. Guipúzcoa.—Real Sociedad de San Sebastián. Valencia.—Valencia F. C., de Valencia. Vizcaya.—Arenas F. C., de Vizcaya.

En este campeonato participan por vez primera el Deportivo Español Vallsoletano y el Real Stadium Ovetense, si bien su región, Asturias, ha concurrido representada en otros clubs en anteriores años, mientras que Castilla-León, no. En esta temporada continúan siendo campeones de sus respectivas regiones, como la pasada, el Sevilla, el Stadium zaragozano, el Racing cántabro, el Celta vigués y Barcelona F. C., mientras que el Sporting gijonés ha sido substituído por el Stadium ovetense, el Real Madrid por el Athletic; el Real Irún irundarra por la Real donostiarra, el Club de Natación alonostiarra por el Valencia F. C. y el Athletic de Bilbao por el Arenas.

De los equipos participantes este año, han sido campeones de España: el Barcelona F. C., cinco veces; el Arenas, una, y otra la Real Sociedad, pero bajo otra denominación social.

Boxeo.

Acercas del combate celebrado el lunes en el «ring» del Price para disputarse el campeonato español peso pluma entre el madrileño Ruiz y el catalán Vallespín, leemos en un periódico de la Corte, lo siguiente: «Ruiz continúa siendo campeón de España, de peso pluma. No es Vallespín, por ahora, quien pueda derribar de su pedestal al ídolo de Vallecas. Anoche, apesar de la desventaja que para el madrileño suponía el combatir con guantes de seis onzas, dió cuenta del catalán en el cuarto asalto. En el primero colocó ya Ruiz su izquierda en dos ocasiones. La lucha se mantuvo equilibrada en los dos siguientes, en el curso de los cuales Vallespín hizo gala de su bonita esquivada, pero sin poder evitar numerosos golpes en ambos costados. Mediado el cuarto asalto, Ruiz colocó un potente «crochet» de izquierda, e inmediatamente un golpe inverso (jab) de derecha que dió en tierra con su rival por más del tiempo. El público tributó al campeón una ovación prolongada y ruidosa.»

Ciclismo. Gran premio ciclista de Tarragona 1925.

El Ciclo Moto Club «El Pedal», de Tarragona, organiza para el día 5 de abril próximo el Gran premio ciclista de Tarragona de hogaño, sobre el recorrido Tarragona-Vendrell-Valls-Tarragona. Total, 80 kilómetros. Para esta gran carrera ciclista nacional el conocido deportista de Tarragona, don Pablo Olivé Sanromá, ha donado un majestuoso objeto de plata, que bajo el título de «Trofeo Vivert», será entregado al corredor que gane dos veces el Gran premio. Han empezado ya los trabajos preliminares, y tan pronto como sea aprobado por la U. V. E., el reglamento especial de esta carrera se dará a la publicación. Los organizadores cuentan ya con un gran número de premios en metálico y objetos de arte, que oportunamente se detallarán.

Un tren especial.

Se comenta mucho hoy en todos los círculos la llegada de un tren, no ya especial, sino especialísimo, con vagones y pasajeros todos de «primera», formado exclusivamente para traer hasta la capital de la Montaña, con preferencia a otras localidades de la Península, el ideal, el más gaudioso de los conjuntos artísticos, la compañía del «Teatro dei Piccoli», de Roma, que hoy se presenta a nuestro público en el elegante Teatro Pereda, en funciones de tarde y noche, para las cuales está ya casi vendido todo el teatro. Se trata de un acontecimiento de arte, como no se recuerda a la escena. En Madrid, en el Teatro de la Zarzuela, actuaron los prodigiosos fanteoches del señor Vittorio Pedrecca, con tal éxito que hasta se organizaron funciones de beneficio al final de la temporada para los admirables comediantes «Salomé», «Bil Bol Bol» y otros, que recibieron sus espléndidos y numerosos regalos como si fueran de carne y hueso. Fué tanto el interés que despertó en la Corte, éste espectáculo, que no hace mucho tiempo que dió allí término su actuación y ya se cruzan telegramas para organizar otra nueva, disputándose además encarnizadamente otras muchas empresas de provincias, para cuando terminen en Santander. Es un dato elocuente que no debe olvidar el público santanderino, que el «Teatro dei Piccoli», que por su importancia artística, su novedad y los enormes gastos materiales que exige, se ha exhibido en Madrid y otras poblaciones a los precios de seis y ocho pesetas, butaca, va a poder presenciarse en esta capital a precios verdaderamente insignificantes, no obstante, las circunstancias antes consignadas, pues solo costará la butaca «tres» pesetas en las funciones de tarde, y «dos» pesetas en las de la noche.

TES -- CHOCOLATES -- CAFES Logo with letters A, T, G Daoiz y Velarde, 15-Santander--Teléf. 735

Los del antiguo régimen. La vuelta triunfal.

Recientes declaraciones de un prohombre político de los más aplaudidos en el antiguo tinglado de la farsa política, nos permiten asegurar con él, que la vieja política volverá a la vida pública, lítica volverá a la vida pública, lítica volverá a la vida pública...

Restaurant «EL IRIS» VIUDA E HIJOS DE José Sánchez Vierna Calle de Ruiz de Tagle, (junto al Círculo de Recreo) TORRELAVEGA

Trabajo excesivo. A fuerza de agotar su ingenio muere extenuado.

Ayer apareció muerto en su domicilio un pobre diablo que tenía la debilidad de escribir en los periódicos asiduamente. El desgraciado tenía que exprimir diariamente su magín y torturar hasta hacerle rendir el máximo de su producción.

Josefa Ana San José Profesora en Partos Consulta de 11 a 1. Río de la Pila, núm. 10, 1.º Izquierda

Una inauguración. «LA CARABA»

Hoy abrió sus puertas al público este elegante y coquetón Café-Bar del que es propietario don José Mallón. La inauguración ha sido un verdadero éxito para el propietario, pues ha puesto de relieve sus admirables dotes de organizador, su buen sentido práctico y sobre todo su exquisito gusto...

Rufino García TAPICERO Ruamenor, núm. 4, bajo (Entrada por el portal)

Vinda de Sitoriano Sistiaga ALMACEN DE CRISTALES Y LUNAS MARCOS Y MOLDURAS Amós de Escalante, núm. 2 Teléfono 823.

Levando todas las tardes LA REGION estará Vd. al corriente de las noticias nacionales y extranjeras y de las cotizaciones de los principales valores bursátiles.

Compañía Transatlántica Española. VAPORES CORREOS Línea a Cuba y Méjico.

El día 19 de MARZO, a las tres de la tarde, saldrá de SANTANDER—salvo contingencias—el vapor

ALFONSO XIII Capitán don AGUSTIN GIBERNAU admitiendo pasajeros de todas clases y carga con destino a HABANA, VERACRUZ Y TAMPICO

Precio del pasaje en tercera ordinaria: Para Habana, pesetas 535, más 14,50 de impuestos, total 549,50; para Veracruz, pesetas 585, más 7,50 de impuestos, total 592,50; para Tampico, 585, más 7,50 de impuestos, total 592,50.

LÍNEA A LA ARGENTINA El día de 31 MARZO, a las diez de la mañana, saldrá de SANTANDER, salvo contingencias, el vapor

SAN CARLOS para transbordar en Cádiz al vapor

Infanta Isabel de Borbón que saldrá de aquel puerto el 7 de marzo, admitiendo pasajeros de todas clases con destino a

RIO JANEIRO, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES Precio del pasaje en tercera ordinaria para ambos destinos, incluso impuestos pesetas 507,75.

Línea a Filipinas y puertos de China y Japón. El vapor Isla de Panay

saldrá de La Coruña el día 15 de marzo, para Vigo, Lisboa, (facultativa) y Cádiz, de donde saldrá el 19 para Cartagena, Valencia, Tarragona (facultativa) y Barcelona, y de este puerto el 25 de marzo, para Port Said, Suez, Colombo, Singapur, Manila, Hong Kong, Yokohama, Kobe, Nagasaki (facultativa) y Shanghai, admitiendo pasaje y carga para dichos puertos y para otros puntos para los cuales haya establecidos servicios regulares desde los puertos de escala antes indicados.

Para más informes y condiciones, dirigirse a sus consignatarios Sres. Hijos de Angel Pérez y Compañía Paseo de Pereda, núm. 36 Teléfono número 63.—Dirección telegráfica y telefónica: GELPEREZ

Gran Lampistería Moderna Crispín de Blás Calle de los Santos Mártires, 1 (esquina a la Plaza del Príncipe). Teléfono 3-80 SANTANDER Instalaciones eléctricas-Timbres y reparaciones. Lámparas de filamento metálico a 1,25. Arañas y Bronces para iglesias.-Aparatos de fantasía.-Material eléctrico. Lámpara OSRAM Consumo: Un watio por bujía. Duración media: 1.000 horas.

La Nueva Lampistería Domingo Pérez Daoiz y Velarde (frente a la iglesia de Santa Lucía). Teléfono 330. Instalaciones eléctricas, timbres y reparaciones.— Lámparas de filamento metálico, a 1,10.—Aparatos de fantasía, bronces, arañas para iglesia, material eléctrico.—Lámparas OSRAM y PHILIPS.—Santander.

Los que trabajan. Un modelo de cafetera práctico y útil. En nuestra reciente visita al taller de don Agustín Castillo, Magallanes, 10 (esquina a Isabel la Católica) hemos podido admirar un magnífico modelo de cafetera de las que él fabrica y que ha puesto recientemente a la venta con gran éxito, hasta el extremo de que la venta ha superado a la producción y son muchos los establecimientos que la han adoptado. La cafetera TUPINAMBA es cómoda, tiene magnífica presentación, un escaso coste de compra y de consumo y hace en cada carga de media en media hora un promedio de cien tazas de café. Alimentada por gas o alcohol en su defecto, hace poco gasto, se mantiene en magníficas condiciones de limpieza y es de un manejo facilísimo.

SASTRE Se reforman y vuelven frac, smoking, gabardinas y uniformes. Precios económicos. Vuélvense trajes y gabanes a precios sin competencia.—Moret, 12, 2.º Ocasión. Venta de un carro semi-nuevo, propio para confitería o panadería. Razón: Modesto, Torrelavega.

IMPRENTA Y ENCUADERNACION Víctor Urresti Talleres: Calzadas Altas, 11. — SANTANDER— Despacho. Puente, 20

¡ INVIERTA SUS AHORROS ! Comprando géneros de los que actualmente ofrecemos a menos de la mitad de su valor, por ser restos de modelos de la actual temporada. DURANTE ESTE MES Tendremos a la venta 20.000 piezas de géneros blancos a PESETAS 14, 14,50, 15, 15,50, 16, 16,50, 17,50 y 20 pieza. Sábanas clase extra desde 5 pesetas. No deje de visitar esta Casa, la más importante en ropas para caballero y niño. LOS ALMACENES 'LA BATALLA' PRECIOS FIJOS MAR AVDA. DE LAS PAZANAS, 4 Y 6 TELEFONO 678

MALETAS Y SACOS DE CUERO Q. RODRIGUEZ PRIETO Puerta la Sierra 5 SANTANDER PRECIOS EXCEPCIONALES

HAPAG HAMBURG-AMERIKA LINIE Servicio Rápido de Vapores Correos ALEMANES, de Santander para Habana, Veracruz y Tampico. PROXIMAS SALIDAS DEL PUERTO DE SANTANDER 4 de abril 1925 vapor HOLSATIA 13 de mayo 1925 vapor TOLEOO 24 de junio 1925 vapor HOLSATIA Precios de pasajes de tercera clase Para Habana, pesetas 525, más 14,50 de impuestos: Total 539,50 pesetas. Para Veracruz y Tampico, pesetas 575, más 7,75 de impuestos: Total 582,75 ptas. Admiten carga y pasajeros de primera y segunda clase, segunda económica y tercera. Estos vapores están contruidos con todos los adelantos modernos y son de sobra conocidos por el esmerado trato que en ellos reciben los pasajeros de todas las categorías. Llevan médicos, camareros y cocineros españoles. Para toda clase de informes dirigirse a los consignatarios Hoppe y Compañía.

NUESTRAS PROPAGANDAS ANUNCIOS RECOMENDADOS TARIFAS ECONOMICAS Anúnciese en LA REGION donde será más leído por la popularidad y difusión del periódico. Artículos de mimbre, Lunas biseladas, Pintores, Sidrerías, Bares, Churrerías, Fábricas de Chocolates, Casas de comidas, Academias, Lecciones, Huerterías, La Aldea, Alquiler, Papel viejo.

UN BUEN VINO RIOJA ROMERAL

PIDAN SIEMPRE Champagne Charles Heidsieck y Jerez Manuel Guerrero (SON LOS MEJORES) Depositarios: SANTIAGO LÓPEZ BARREDO S. R. ALMACENES DEL CUADRO VELASCO, 11 y 13 BURGOS, 48

CASA DUPONS AMOS DE ESCA ANTE, 10 Y RIBERA (junto a la nueva casa de Correos) Grandes surtidos en Camisería, (camisas desde 6,50 con dos cuellos). Novedades. Géneros de punto para señora, caballero y niños. Peletería, tinte y confección de pieles. Mercería. Guantes de piel y punto. Perfumería. Inmenso surtido en medias de hilo y seda desde 1,25 para señora y niños. Idem en calcetines para caballero y niños desde 0,65 pesetas. Precios más baratos que en saldos y liquidaciones.

Anúnciese usted en LA REGION Casa GANDARA Bocado, 5 Teléfa-30 SANTANDER Ferretería, Loza, Cristal, Juguetes, Material eléctrico. Aparatos para luz eléctrica, Hules, Vajillas, Macetas, Artículos para regalos.—PRECIO FIJO

FONDA EL PROGRESO DE JOSE MARIA DE POO COMPAÑIA, 18 SANTANDER PRÓXIMA A LAS ESTACIONES Y PUNTO DE EMBAQUES CONSERVAS ALBO SANTIAGA

Mañana regresará a la Corte procedente de San Sebastián la reina María Cristina.

## Según "El Sol" las fuerzas vivas de Bilbao harán efectivas las cantidades íntegras a los cuentarrentistas del Crédito de la Unión Minera.

### Una resolución del tribunal de La Haya favorable al Gobierno español.-El conde de Romanones insiste en la formación del bloque constitucional.-Disposiciones oficiales interesantes.- Información de Marruecos.-Otras noticias.

#### Suicidio del cajero de la Vinícola Española.

BILBAO. — Esta mañana, próximamente a las once, se ha suicidado, seccionándose la yugular, don José Manterola Sánchez, cajero de la Sociedad Vinícola Española, domiciliada en el número 8 de la calle de la Estación. En los primeros momentos se supuso que esta nueva y lamentable desgracia pudiera estar relacionada con las derivaciones que ha tenido el asunto de la suspensión de pagos del Crédito de la Unión Minera, pero más tarde parece se ha aclarado que el señor Manterola padecía una enfermedad crónica, que es la que le ha llevado a adoptar tan fatal resolución. El suicida tenía 43 años de edad, era soltero y natural de Pamplona. El suceso, como es de suponer ha sido motivo esta mañana de toda clase de comentarios en Bilbao.

#### El periódico oficial.

MADRID. — La «Gaceta» de hoy publica entre otras las siguientes disposiciones: —Real Decreto modificando la actual constitución del Tribunal Económico de Administración Central. —Otro aprobando el reglamento del Tribunal Supremo de Hacienda pública. —Otro disponiendo que por los doctores que se indican procedan a practicar el reconocimiento de los médicos de balnearios que hayan cumplido o cumplan los sesenta años antes del 30 del mes actual. —Real orden circular disponiendo se señale como sueldo anual 5.000 pesetas para los secretarios de los ayuntamientos menores de 4.000 habitantes y que sean cabeza de partido. —Real orden autorizando a la Compañía Trasatlántica para que pueda establecer la escala en el puerto de Arrecife, de la línea de Fernando Póo. —Otra anunciando concurso para la provisión de varias plazas vacantes de secretarios de Ayuntamiento. —Otra concediendo los cuatro premios de la Caja Central de Ahorros a los autores de las cuatro Memorias recibidas que se han considerado merecedoras de tal distinción. —Otra anunciando concurso para la provisión de varias plazas vacantes de médicos directores de balnearios.

#### Un incidente en la zona internacional

TETUAN. — Se tienen noticias de un incidente ocurrido en la zona internacional. Un comerciante español que dirigía a Tánger ha sido agredido por varios moros que le

#### dejan en grave estado.

El caid Homar-el-Mohamed, perteneciente al tabor número 1, logró detener a los agresores, entregándolos a las fuerzas de un tabor francés. Más tarde logró también detener a uno de los cómplices de los agresores, que también fué puesto a disposición de las autoridades francesas.

#### La situación política en Marruecos

TETUAN. — La situación política en la retaguardia de nuestras líneas es cada día más favorable, confiándose en que se llegará a una total pacificación tan pronto se consiga expulsar las partidas que Abd-el-Krim tiene entre las cábilas insueltas formadas por verdaderos bandoleros, entre los que se encuentra el famoso moro bandido llamado el «Cortito». Se han presentado ocho hombres del Faquir de Ruao, entregando fusiles y municiones y manifestando que hay muchas familias deseosas de someterse al Majzen, que no lo hacen por temor a las represalias del moro «Cortito». Dichas familias pertenecen a la cábila de Hsud, en la que merodea el célebre bandido citado.

#### "Rosita, cantante callejera"

Intérprete MARY PICKFORD Primera jornada mañana, en el Gran Cinema

#### Una carta del conde de Romanones.

BARCELONA. — El presidente del Comité del partido liberal, en esta capital, don Federico Evarit, ha recibido del conde de Romanones una carta, en la que entre otros párrafos sustanciosos, se encuentran los siguientes: «Como voy creyendo que es llegado el momento de actuar más directamente en la política, he creído conveniente conocer la opinión del presidente del Directorio militar sobre la posibilidad de celebrar una asamblea en la que habremos de reunirnos todos aquellos elementos que siendo monárquicos no queremos otra monarquía que no sea constitucional y parlamentaria. La respuesta del general Primo de Rivera ha sido favorable, pero antes de llevarla a la práctica he estimado necesario conocer el juicio que a mis amigos merece el citado propósito. No pretendo que sólo acudan a ella los que han sido siempre mis leales amigos sino todos aquellos que estén conformes en la necesidad de que el régimen de Gobierno en España sea constitucional y parlamentario. La constitución de los antiguos partidos, ya antes del 13

#### de septiembre de 1923, no se adaptaba a las necesidades políticas de aquella fecha.

Después del 13 de septiembre no hay que hacerse la ilusión de que pueda volver a surgir aquel estado de cosas. Es de imprescindible necesidad apartar la idea de nuestra imaginación de que podamos llegar a reconstruir lo antiguo, ni hay que pensar en la posibilidad de que podamos volver a adoptar soluciones semejantes a las antiguas. A nuevos tiempos, nuevas costumbres. A dicha Asamblea deberán acudir no sólo mis amigos políticos sino también todas aquellas liberales que estén dispuestas a olvidar todo el pasado y abandonar de una manera definitiva los antiguos procedimientos de partido. El señor Evarit ha contestado a la carta citada del conde de Romanones, manifestándole que estando conforme con los extremos que en la misma señala, asistirán a la Asamblea anunciada todos los liberales catalanes pertenecan o hayan pertenecido a cualquiera de las ramas antiguas del partido.

#### En la presidencia del Directorio.

MADRID. — El marqués de Magaz, presidente interino del Directorio, despachó esta mañana con el director general de Comunicaciones. Después recibió la visita del vicealmirante Rivera. El coronel de Ingenieros, marqués de Castejón, confirió extensamente con los generales vocales del Directorio Jordana y Rodríguez Febró. A la presidencia acudió esta mañana el gobernador de Baleares para conferenciar con varios vocales del Directorio.

#### "Rosita, cantante callejera"

Intérprete MARY PICKFORD Primera jornada mañana, en el Gran Cinema

#### El conde de Romanones regresa de París.

MADRID. — Esta mañana ha regresado procedente de París el conde de Romanones. El motivo de haber adelantado el conde estirva en su hijo el marqués de San Damián que ha sido operado estos días de apendicitis, se encuentra en estado francamente satisfactorio después de la operación llevada a cabo felizmente. El marqués regresará a Madrid dentro de breves días.

#### AYUNTAMIENTO

El alumbrado en la Avenida de la Reina Victoria y Sardinero.

#### Se celebran funerales por el alma del marqués de la Torrejilla.

MADRID. — En la iglesia de San José se han celebrado esta mañana solemnes funerales por el eterno descanso del alma del finado marqués de la Torrejilla con asistencia de Su Majestad el Rey, que vestía uniforme de capitán general. El Rey fué recibido en el atrio de la iglesia por el patriarca de las Indias, autoridades y el elemento militar. En el centro del templo fué colocado un severo túmulo. A la derecha de don Alfonso se sentó el infante don Fernando y a su izquierda el conde de Torrealbas. Asistieron a la ceremonia religiosa el marqués de Viana y otros palatinos y aristócratas. Llamó la atención el hecho de que asistieran muy pocos políticos. El día en Palacio. MADRID. — Terminada la ceremonia religiosa en la iglesia

#### de San José, don Alfonso se trasladó seguidamente a Palacio, no despachando con ninguno de los vocales del Directorio.

En las pocas audiencias que concedió, recibió al teniente coronel del Tercio, señor Balmes. Mañana en el sud-expreso regresará procedente de San Sebastián, la Reina doña María Cristina, que como se sabe fué a la capital donostiarra con el objeto de inspeccionar los hospitales de la Cruz Roja, en el que se encuentran hospitalizados los heridos y enfermos de Africa.

#### El globo francés.

Según nuestros informes sigue aun sin determinarse lo que ha de hacerse con el globo de la Aeronáutica militar francesa, que ayer cayó en el barrio de Candolias, de la Vega de Pas. Lo único hasta ahora concreto es que por la superioridad se han dado las órdenes oportunas para que sea traído al Depósito de sementales de Campogiro, donde quedará depositado hasta que se determine lo que se ha de hacer con él, pero a la hora en que escribimos estas líneas aun no había llegado el globo a Campogiro.

#### "Rosita, cantante callejera"

Intérprete MARY PICKFORD Primera jornada mañana, en el Gran Cinema

#### El conde de Romanones vuelve a escribir en "El Sol".

MADRID. — «El Sol» de hoy, publica un nuevo artículo del conde de Romanones, rectificando algunos de los hechos que se han deducido de sus declaraciones relativas a la forma parlamentaria y constitucional. Justifica el conde de Romanones la formación del bloque político y social, en el que han de formar incluso los republicanos, para asegurar la Constitución y la continuidad de ella. Sin la constitución de ese bloque no se conseguirá el mantenimiento de la Constitución ni la reconstitución del país. Además de los elementos políticos partidarios de la Constitución deben formar en el bloque aludido todas las fuerzas sociales, y aquellos elementos intelectuales que estén conformes con la finalidad que se persigue. Por ese procedimiento se conseguirá la desaparición total de todas las antiguas oligarquías, y lo que es más importante aún, el establecimiento del nuevo régimen que ha de imponer el paso seguro y sin perturbadoras consecuencias a la normalidad política del país. Conseguida esta finalidad, dentro del mismo bloque se establecerían los nuevos grupos o partidos de las dos tendencias que separan políticamente

#### El conde de Romanones regresa de París.

MADRID. — Esta mañana ha regresado procedente de París el conde de Romanones. El motivo de haber adelantado el conde estirva en su hijo el marqués de San Damián que ha sido operado estos días de apendicitis, se encuentra en estado francamente satisfactorio después de la operación llevada a cabo felizmente. El marqués regresará a Madrid dentro de breves días.

#### Las colonias escolares santanderinas que irán a Pedrosa.

También ha visitado hoy al señor alcalde el director del Sanatorio Marítimo de Pedrosa, que fué a dar las gracias por haber sido nombrado para desempeñar en propiedad dicho cargo y a tratar de las colonias escolares santanderinas que el próximo verano irán al citado Sanatorio. El señor Vega Lamera y el

señor Muñoz se pusieron de acuerdo respecto de este punto y la colonia de cincuenta niños de ambos sexos, se dividirán en dos de veinticinco cada una, pasando una de ellas en el Sanatorio de Pedrosa los meses de junio y julio y la otra los de agosto y septiembre.

#### El delegado gubernativo de la capital

Otra visita que ha recibido el señor Vega Lamera ha sido la del nuevo delegado gubernativo de la capital, capitán señor Pérez Rasilla, que fué a dar cuenta al alcalde de su toma de posesión, cambiando al mismo tiempo impresiones con la primera autoridad municipal sobre la instalación de las oficinas de la delegación.

#### Será traído al Depósito de sementales.

Según nuestros informes sigue aun sin determinarse lo que ha de hacerse con el globo de la Aeronáutica militar francesa, que ayer cayó en el barrio de Candolias, de la Vega de Pas. Lo único hasta ahora concreto es que por la superioridad se han dado las órdenes oportunas para que sea traído al Depósito de sementales de Campogiro, donde quedará depositado hasta que se determine lo que se ha de hacer con él, pero a la hora en que escribimos estas líneas aun no había llegado el globo a Campogiro.

#### "Rosita, cantante callejera"

Intérprete MARY PICKFORD Primera jornada mañana, en el Gran Cinema

#### El conde de Romanones vuelve a escribir en "El Sol".

MADRID. — «El Sol» de hoy, publica un nuevo artículo del conde de Romanones, rectificando algunos de los hechos que se han deducido de sus declaraciones relativas a la forma parlamentaria y constitucional. Justifica el conde de Romanones la formación del bloque político y social, en el que han de formar incluso los republicanos, para asegurar la Constitución y la continuidad de ella. Sin la constitución de ese bloque no se conseguirá el mantenimiento de la Constitución ni la reconstitución del país. Además de los elementos políticos partidarios de la Constitución deben formar en el bloque aludido todas las fuerzas sociales, y aquellos elementos intelectuales que estén conformes con la finalidad que se persigue. Por ese procedimiento se conseguirá la desaparición total de todas las antiguas oligarquías, y lo que es más importante aún, el establecimiento del nuevo régimen que ha de imponer el paso seguro y sin perturbadoras consecuencias a la normalidad política del país. Conseguida esta finalidad, dentro del mismo bloque se establecerían los nuevos grupos o partidos de las dos tendencias que separan políticamente

#### Una nota de la presidencia del Directorio

MADRID. — En la presidencia del Directorio se ha facilitado una nota en la que se hace público que la recaudación de la Hacienda por todos los conceptos acusa a fines de febrero último un aumento de 3.855.796 pesetas. Este resultado — sigue diciendo la nota — es satisfactorio si se tiene en cuenta que se ha carecido casi absolutamente de los ingresos por cuotas militares que en el año pasado se obtuvieron por valor de cinco millones de pesetas. La baja de ocho millones y medio obedece, al menos en gran parte, a la fluctuación del valor de la peseta or en el mercado, ya que el cambio que en el mes de febrero de 1924 osciló entre el 35 por ciento, ha subido al 38 en el año actual y la baja se refleja siempre en los ingresos. Para que el mes de marzo no sorprenda el resultado en relación con el año anterior de 1924 en el aludido mes, se ha de hacer constar que el ejercicio actual se está cerrando sin los conceptos que ahora se tuvieron en cuenta. Estos ingresos corresponden: primero, al importe del impuesto de utilidades que pagaban los tenedores de la Deuda que representaba unos veinte millones de pesetas; segundo, el descuento de una mensualidad a clases activas y pasivas que importaba de cinco a seis millones de pesetas, y tercero, sorteos de la Lotería que en marzo ascendieron a unos quince millones de pesetas. Este total, que viene a sumarse unos cuarenta millones, no figura en marzo por las causas explicadas. En cambio en el año actual aparecerá en el mes de abril el aumento.

#### Las fuerzas vivas de Bilbao y el Crédito de la Unión Minera.

MADRID. — «El Sol», en su artículo de fondo, dice que las impresiones que se han recibido de Bilbao respecto al asunto de la suspensión de pagos del Crédito de la Unión Minera, no pueden ser más optimistas. Es ya un hecho en principio que las fuerzas vivas de aquella villa se proponen llegar a un acuerdo con el bloque de las entidades bancarias para entenderse con los obligacionistas del banco que suspendió sus pagos y reponer los fondos necesarios para que sean abonadas las cantidades íntegras que tenían depositadas en dicha entidad bancaria todos los cuentarrentistas de ella. Este acuerdo — sigue diciendo «El Sol» — honra a Bilbao y si nuestros informes se confirman, volveremos sobre este asunto cuando haya tomado estado oficial para ocuparnos con la amplitud y el interés que merece ese bello gesto de las fuerzas vivas y entidades económicas de la industriosa y próspera villa bilbaína.

#### El conde de Romanones vuelve a escribir en "El Sol".

MADRID. — «El Sol» de hoy, publica un nuevo artículo del conde de Romanones, rectificando algunos de los hechos que se han deducido de sus declaraciones relativas a la forma parlamentaria y constitucional. Justifica el conde de Romanones la formación del bloque político y social, en el que han de formar incluso los republicanos, para asegurar la Constitución y la continuidad de ella. Sin la constitución de ese bloque no se conseguirá el mantenimiento de la Constitución ni la reconstitución del país. Además de los elementos políticos partidarios de la Constitución deben formar en el bloque aludido todas las fuerzas sociales, y aquellos elementos intelectuales que estén conformes con la finalidad que se persigue. Por ese procedimiento se conseguirá la desaparición total de todas las antiguas oligarquías, y lo que es más importante aún, el establecimiento del nuevo régimen que ha de imponer el paso seguro y sin perturbadoras consecuencias a la normalidad política del país. Conseguida esta finalidad, dentro del mismo bloque se establecerían los nuevos grupos o partidos de las dos tendencias que separan políticamente

#### "Rosita, cantante callejera"

Intérprete MARY PICKFORD Primera jornada mañana, en el Gran Cinema

#### El conde de Romanones vuelve a escribir en "El Sol".

MADRID. — «El Sol» de hoy, publica un nuevo artículo del conde de Romanones, rectificando algunos de los hechos que se han deducido de sus declaraciones relativas a la forma parlamentaria y constitucional. Justifica el conde de Romanones la formación del bloque político y social, en el que han de formar incluso los republicanos, para asegurar la Constitución y la continuidad de ella. Sin la constitución de ese bloque no se conseguirá el mantenimiento de la Constitución ni la reconstitución del país. Además de los elementos políticos partidarios de la Constitución deben formar en el bloque aludido todas las fuerzas sociales, y aquellos elementos intelectuales que estén conformes con la finalidad que se persigue. Por ese procedimiento se conseguirá la desaparición total de todas las antiguas oligarquías, y lo que es más importante aún, el establecimiento del nuevo régimen que ha de imponer el paso seguro y sin perturbadoras consecuencias a la normalidad política del país. Conseguida esta finalidad, dentro del mismo bloque se establecerían los nuevos grupos o partidos de las dos tendencias que separan políticamente

#### "Rosita, cantante callejera"

Intérprete MARY PICKFORD Primera jornada mañana, en el Gran Cinema

#### El coronel Luis Orgat destinado a la Alta Comisaría

MADRID. — La «Gaceta» publica una real orden por la que se dispone que el coronel de Infantería don Luis Orgat pase a desempeñar la jefatura de la sección de servicios militares de la Alta Comisaría de Marruecos sin ser baja en su destino por pasar a Marruecos como jefe de secretaría de la oficina de Marruecos del presidente del Directorio.

#### Una nota de la presidencia del Directorio

MADRID. — En la presidencia del Directorio se ha facilitado una nota en la que se hace público que la recaudación de la Hacienda por todos los conceptos acusa a fines de febrero último un aumento de 3.855.796 pesetas. Este resultado — sigue diciendo la nota — es satisfactorio si se tiene en cuenta que se ha carecido casi absolutamente de los ingresos por cuotas militares que en el año pasado se obtuvieron por valor de cinco millones de pesetas. La baja de ocho millones y medio obedece, al menos en gran parte, a la fluctuación del valor de la peseta or en el mercado, ya que el cambio que en el mes de febrero de 1924 osciló entre el 35 por ciento, ha subido al 38 en el año actual y la baja se refleja siempre en los ingresos. Para que el mes de marzo no sorprenda el resultado en relación con el año anterior de 1924 en el aludido mes, se ha de hacer constar que el ejercicio actual se está cerrando sin los conceptos que ahora se tuvieron en cuenta. Estos ingresos corresponden: primero, al importe del impuesto de utilidades que pagaban los tenedores de la Deuda que representaba unos veinte millones de pesetas; segundo, el descuento de una mensualidad a clases activas y pasivas que importaba de cinco a seis millones de pesetas, y tercero, sorteos de la Lotería que en marzo ascendieron a unos quince millones de pesetas. Este total, que viene a sumarse unos cuarenta millones, no figura en marzo por las causas explicadas. En cambio en el año actual aparecerá en el mes de abril el aumento.

#### Las fuerzas vivas de Bilbao y el Crédito de la Unión Minera.

MADRID. — «El Sol», en su artículo de fondo, dice que las impresiones que se han recibido de Bilbao respecto al asunto de la suspensión de pagos del Crédito de la Unión Minera, no pueden ser más optimistas. Es ya un hecho en principio que las fuerzas vivas de aquella villa se proponen llegar a un acuerdo con el bloque de las entidades bancarias para entenderse con los obligacionistas del banco que suspendió sus pagos y reponer los fondos necesarios para que sean abonadas las cantidades íntegras que tenían depositadas en dicha entidad bancaria todos los cuentarrentistas de ella. Este acuerdo — sigue diciendo «El Sol» — honra a Bilbao y si nuestros informes se confirman, volveremos sobre este asunto cuando haya tomado estado oficial para ocuparnos con la amplitud y el interés que merece ese bello gesto de las fuerzas vivas y entidades económicas de la industriosa y próspera villa bilbaína.

#### El conde de Romanones vuelve a escribir en "El Sol".

MADRID. — «El Sol» de hoy, publica un nuevo artículo del conde de Romanones, rectificando algunos de los hechos que se han deducido de sus declaraciones relativas a la forma parlamentaria y constitucional. Justifica el conde de Romanones la formación del bloque político y social, en el que han de formar incluso los republicanos, para asegurar la Constitución y la continuidad de ella. Sin la constitución de ese bloque no se conseguirá el mantenimiento de la Constitución ni la reconstitución del país. Además de los elementos políticos partidarios de la Constitución deben formar en el bloque aludido todas las fuerzas sociales, y aquellos elementos intelectuales que estén conformes con la finalidad que se persigue. Por ese procedimiento se conseguirá la desaparición total de todas las antiguas oligarquías, y lo que es más importante aún, el establecimiento del nuevo régimen que ha de imponer el paso seguro y sin perturbadoras consecuencias a la normalidad política del país. Conseguida esta finalidad, dentro del mismo bloque se establecerían los nuevos grupos o partidos de las dos tendencias que separan políticamente

#### "Rosita, cantante callejera"

Intérprete MARY PICKFORD Primera jornada mañana, en el Gran Cinema

#### El conde de Romanones vuelve a escribir en "El Sol".

MADRID. — «El Sol» de hoy, publica un nuevo artículo del conde de Romanones, rectificando algunos de los hechos que se han deducido de sus declaraciones relativas a la forma parlamentaria y constitucional. Justifica el conde de Romanones la formación del bloque político y social, en el que han de formar incluso los republicanos, para asegurar la Constitución y la continuidad de ella. Sin la constitución de ese bloque no se conseguirá el mantenimiento de la Constitución ni la reconstitución del país. Además de los elementos políticos partidarios de la Constitución deben formar en el bloque aludido todas las fuerzas sociales, y aquellos elementos intelectuales que estén conformes con la finalidad que se persigue. Por ese procedimiento se conseguirá la desaparición total de todas las antiguas oligarquías, y lo que es más importante aún, el establecimiento del nuevo régimen que ha de imponer el paso seguro y sin perturbadoras consecuencias a la normalidad política del país. Conseguida esta finalidad, dentro del mismo bloque se establecerían los nuevos grupos o partidos de las dos tendencias que separan políticamente

#### "Rosita, cantante callejera"

Intérprete MARY PICKFORD Primera jornada mañana, en el Gran Cinema

#### El coronel Luis Orgat destinado a la Alta Comisaría

MADRID. — La «Gaceta» publica una real orden por la que se dispone que el coronel de Infantería don Luis Orgat pase a desempeñar la jefatura de la sección de servicios militares de la Alta Comisaría de Marruecos sin ser baja en su destino por pasar a Marruecos como jefe de secretaría de la oficina de Marruecos del presidente del Directorio.

**BOLSAS**  
COTIZACION  
del Colegio de Corredores del Comercio de la plaza.  
FONDOS PUBLICOS  
Deuda Interior, 4 por 100, 71,55, 71,10, y 70,80 ptas. 21.000.  
OBLIGACIONES  
Ferrocarril Asturias, 1.ª, 3 por 100, 66,40, pesetas 15.000.  
Metropolitano Alfonso XIII, 5 1/2 por 100, 96,25, pesetas 5.000.  
Construtora Naval, B años 1923, 95,25, pesetas 25.000.  
El Adjunto de turno,  
Felipe Resnes.

**BILBAO**  
COTIZACION DE HOY  
Interior, 4 por 100, C, 70,65.  
Amortizable, 5 por 100, 95,20.  
Idem ídem, 1920, 95,30.  
Cédulas Hipotecarias, 99,00.  
Ayuntamiento de Bilbao, 100,75.  
Banco de Bilbao, 1.620,00.  
Banco Central, 87,00.  
Banco Vasco, 66,00.  
Banco de Vizcaya, 1.070.  
Ferrocarriles Vascongados, 535.  
Electra de Viesgo, 400.  
Hidroeléctrica Española, 137,00.  
Hidroeléctrica Ibérica, 390,00.  
Altos Hornos, 134,00.  
Resinera, 199.  
P. C. Norte, 1.ª serie, 66,35.  
Norte, 6 por 100, 103,15.

**TEATRO PEREDA** Compañía del Teatro dei Piccoli, de Roma  
Hoy Miércoles 4 de Marzo de 1925  
DEBUT DE LA COMPAÑIA  
A LAS SEIS Y MEDIA Y A LAS DIEZ Y MEDIA  
**Alí-Babá**  
Y FIN DE FIESTA  
Los tres ratos de «La gran vía». Cazá de mariposás y Salamé

**El día en Palacio.**  
MADRID. — Terminada la ceremonia religiosa en la iglesia

**Las colonias escolares santanderinas que irán a Pedrosa.**  
También ha visitado hoy al señor alcalde el director del Sanatorio Marítimo de Pedrosa, que fué a dar las gracias por haber sido nombrado para desempeñar en propiedad dicho cargo y a tratar de las colonias escolares santanderinas que el próximo verano irán al citado Sanatorio. El señor Vega Lamera y el

**El conde de Romanones vuelve a escribir en "El Sol".**  
MADRID. — «El Sol» de hoy, publica un nuevo artículo del conde de Romanones, rectificando algunos de los hechos que se han deducido de sus declaraciones relativas a la forma parlamentaria y constitucional. Justifica el conde de Romanones la formación del bloque político y social, en el que han de formar incluso los republicanos, para asegurar la Constitución y la continuidad de ella. Sin la constitución de ese bloque no se conseguirá el mantenimiento de la Constitución ni la reconstitución del país. Además de los elementos políticos partidarios de la Constitución deben formar en el bloque aludido todas las fuerzas sociales, y aquellos elementos intelectuales que estén conformes con la finalidad que se persigue. Por ese procedimiento se conseguirá la desaparición total de todas las antiguas oligarquías, y lo que es más importante aún, el establecimiento del nuevo régimen que ha de imponer el paso seguro y sin perturbadoras consecuencias a la normalidad política del país. Conseguida esta finalidad, dentro del mismo bloque se establecerían los nuevos grupos o partidos de las dos tendencias que separan políticamente

**El conde de Romanones vuelve a escribir en "El Sol".**  
MADRID. — «El Sol» de hoy, publica un nuevo artículo del conde de Romanones, rectificando algunos de los hechos que se han deducido de sus declaraciones relativas a la forma parlamentaria y constitucional. Justifica el conde de Romanones la formación del bloque político y social, en el que han de formar incluso los republicanos, para asegurar la Constitución y la continuidad de ella. Sin la constitución de ese bloque no se conseguirá el mantenimiento de la Constitución ni la reconstitución del país. Además de los elementos políticos partidarios de la Constitución deben formar en el bloque aludido todas las fuerzas sociales, y aquellos elementos intelectuales que estén conformes con la finalidad que se persigue. Por ese procedimiento se conseguirá la desaparición total de todas las antiguas oligarquías, y lo que es más importante aún, el establecimiento del nuevo régimen que ha de imponer el paso seguro y sin perturbadoras consecuencias a la normalidad política del país. Conseguida esta finalidad, dentro del mismo bloque se establecerían los nuevos grupos o partidos de las dos tendencias que separan políticamente

**Consultorio dental**  
PUENTE, 16, 3.º  
De diez a una y de tres a siete  
Consulta económica, martes y jueves, de tres a cinco.